

Pandemia de Covid-19 tiene grave impacto en indígenas, alertan en ONU



Naciones Unidas, 18 may (RHC) La pandemia de Covid-19 tiene un grave impacto en las comunidades indígenas de todo el mundo, más allá de la amenaza que representa para la salud, alertaron en ONU.

De acuerdo con un reporte del nuevo relator especial de Naciones Unidas sobre los derechos de esos pueblos, José Francisco Cali Tzay, la actual crisis sanitaria global aumenta la marginación de esos grupos y da pie a la militarización de sus territorios.

Los Estados, añade, deben velar porque los pueblos indígenas obtengan información sobre la Covid-19 en sus idiomas y garantizar el acceso a servicios médicos, para superar el desafío de la falta de instalaciones sanitarias en esas comunidades.

'Cada día recibo más informes de todos los rincones del mundo sobre cómo las comunidades indígenas se ven afectadas por la pandemia de Covid-19 y me preocupa profundamente ver que no siempre se trata de cuestiones de salud', subrayó Cali Tzay.

Además, indicó el experto independiente de la ONU, en el marco del avance del nuevo coronavirus ahora se niega a los pueblos indígenas la libertad de expresión y asociación, mientras que las empresas continúan la invasión y destrucción de sus territorios y recursos.

Incluso, algunos países suspendieron las consultas con las comunidades originarias sobre la construcción de megaproyectos agroindustriales, mineros, de represas y otra infraestructura que les afectan directamente, expuso en su informe de este lunes.

Al perder sus tierras y medios de vida frente a estas empresas, los pueblos indígenas caen en una mayor pobreza y malnutrición, además de que se limita su acceso al agua potable y al saneamiento y se les excluye de los servicios de salud, detalló. (Fuente: [PL](#))

El experto llamó a los Gobiernos a apoyar a los pueblos indígenas, a permitirles que apliquen sus propias estrategias de protección de sus comunidades y a incluirlos en las iniciativas nacionales para asegurar que no se les discrimine.

También la alta comisionada de Naciones Unidas para los Derechos Humanos, Michelle Bachelet, denunció recientemente el impacto desproporcionado que la pandemia de Covid-19 tiene en las minorías.

'Algunos pueblos indígenas enfrentan riesgos extremos', dijo y pidió que los planes para levantar el confinamiento incluyan medidas dirigidas a esas personas, incluidas las pruebas y la provisión de atención médica.

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/223070-pandemia-de-covid-19-tiene-grave-impacto-en-indigenas-alertan-en-onu>



Radio Habana Cuba